



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



18-05-21

## VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@s UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS\\_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

## VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Mexicanos en el extranjero podrán votar en las elecciones de 11 estados](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

## TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

La **Comisión Permanente de Asociaciones Políticas del IECM** aprobó la noche de este lunes, en sesión virtual, el inicio del Procedimiento Especial Sancionador identificado con el número de expediente IECM-QCG/PE/082/2021. En este asunto, la Comisión aprobó dictar la medida cautelar solicitada por la persona promovente de la queja, consistente en vincular a la asociación “La Voz de Polanco, A.C.”, a través de su representante legal, a efecto de que de manera inmediata convoque al ciudadano Eduardo Virgilio Farah, en su calidad de candidato sin partido a Alcalde en Miguel Hidalgo, al evento que se realizará a las 18:00 horas, de este martes 18 de mayo, en el “Club de Industriales”, para lo cual deberá proporcionar los formatos, metodología y elementos necesarios a dicho ciudadano, generando condiciones de equidad y trato igualitario. (El Universal.com, Heraldodemexico.com.mx) [Se anexan notas](#)

Este martes debatirán las y los candidatos a la alcaldía de Azcapotzalco, evento organizado por el **Instituto electoral de la Ciudad de México**. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

INE

La consejera electoral del INE, Adriana Favela, explicó que “tenemos obviamente el reparto de los gastos que han realizado las distintas candidaturas a todos los cargos de elección popular. Hay que recordar que el INE tiene la facultad de hacer la fiscalización a nivel nacional de todas las candidaturas, sean a nivel local o a nivel nacional o federal, y sí hemos tenido hasta el día de ayer, 17 de mayo, un reporte de por gastos de 1 mil 849 millones de pesos aproximadamente”. (Heraldo TV) [Se anexa nota](#)

En una colaboración, el secretario Ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, habló sobre el voto en el extranjero. Dijo que “es otra de las novedades de esta elección. De los 32 estados que tienen elecciones, en 11 de estos estados se podrá votar desde el extranjero. Ese procedimiento ya se cerró, porque quien está en el extranjero tiene que manifestar su intención de voto, registrarse en el listado nominal para que nosotros verifiquemos, cumple con la ciudadanía, en fin, los requisitos de ley, y habrá alrededor de un poquito más de 33 mil ciudadanas y ciudadanos de estos 11 estados que podrán votar, ya sea por su gobernador, gobernadora o el Congreso local”. (W Radio) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Pedro Kumamoto, candidato a la presidencia municipal de Jalisco por Futuro, habló sobre la amenaza que recibió. Dijo que lo que pasó el día de ayer, es que se dejan unas cabezas de cerdo afuera de la junta local del INE con mensajes amenazantes contra su persona. (W Radio) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En entrevista, el presidente Nacional del PAN, Marko Cortés, habló sobre la encuesta presentada en el diario *El País*, donde señala que Morena pierde la mayoría absoluta y necesita de aliados para controlar el Congreso. Sentenció que es el momento de ponerle un alto a Morena, a la destrucción de programas y proyectos que en verdad eran buenos para México; de tal forma, enfatizó que se debe detener los constantes ataques que reciben órganos autónomos como el INEGI, el INE y el TEPJF. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

#### TEMAS ELECTORALES

Se debe de hacer "hasta lo imposible para que no llegue Alfonso Durazo a la gubernatura, afirmó Ricardo Bours, candidato de Movimiento Ciudadano al gobierno de Sonora, y quien ayer anunció que se une al proyecto de Ernesto Gándara, abanderado de la Alianza "Va por Sonora", integrada por PRI-PAN-PRD. Señaló que en Sonora se va contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque no quieren perder el estado y porque Alfonso Durazo es candidato del mandatario federal. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Movimiento Ciudadano tiene una estrategia, honrará los compromisos asumidos en Sonora y habrá de postular a un nuevo candidato a la gubernatura, anticipó el senador Dante Delgado. Tras asegurar que "habrá candidato", el coordinador de la bancada naranja explicó que aún se analiza quién sucederá a Ricardo Bours, quien declinó en favor de Ernesto Gándara, abanderado de la alianza Va Por México integrada por el PAN, PRI y PRD. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

En el proceso electoral en el estado por lo menos tres candidatos a cargos populares pasaron la "transición" del PRI al de Morena sin filtro alguno, cuando en sus etapas de militancia tricolor dejaron cuentas pendientes y hasta fueron investigados por autoridades nacionales y extranjeras por presunto desvío de recursos y hasta situaciones de índole penal. En primer plano está Clemente Julián Cano Chan, candidato de Morena a la alcaldía de Chumayel, municipio maya-hablante del sur de Yucatán, quien enfrenta procesos penales en Estados Unidos en su etapa de "bracero" ilegal. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

La Alianza Unidos Contigo, del PAN, PRI, PRD, Humanista y de Renovación Sudcaliforniana, presentó una denuncia ante la FGR por la presunta comisión de un delito electoral por parte de la coalición Juntos Haremos Historia, relacionada con la entrega de una tarjeta y el manejo de una aplicación digital. Carlos Rochín Álvarez, presidente estatal del PAN, informó que el primer caso se refiere a una tarjeta que ofrece servicios médicos y que, presumiblemente, es entregada al momento de empadronar a militantes. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Generar Políticas Públicas incluyentes requiere la visión de aquellos que afrontan cada día los problemas a resolver. Bajo el lema "Por un México Sin Barreras", Jesús Vázquez recorre en silla de ruedas el 6to Distrito Federal, compitiendo por una diputación local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI); pues señala que su condición nada le impide, por el contrario se ha convertido en su principal motor para luchar por visibilizar las necesidades de la población con discapacidad. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## LEGISLATIVO

El diputado Porfirio Muñoz Ledo y la senadora Ifigenia Martínez llamaron a un “diálogo incluyente sobre la República” para impedir una mayor centralización del poder, así como exigir respeto a la división de poderes, al federalismo y a los órganos constitucionales autónomos. En su convocatoria, a nombre del Movimiento por la República, los legisladores de Morena subrayaron que “una gran nación, como la nuestra, no debe ser secuestrada por caudillismo alguno que nos despojaría de nuestros derechos humanos y políticos”. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

El Gobierno capitalino empezó a vacunar contra Covid-19 a profesores y personal educativo de escuelas públicas y privadas. Los docentes son recibidos por orden alfabético en ocho sedes de la Ciudad de México: el Instituto Nacional de Medicina Genómica; el ITAM, Campus Santa Teresa; la Escuela Primaria Benito Juárez, en la Colonia Roma Sur; la Biblioteca Vasconcelos; el Pepsi Center; el CENSIS Marina; el Centro Cultural Jaime Torres Bodet y la Unidad Habitacional Militar El Vergel. En algunas de estas sedes, los maestros llevan su registro impreso para agilizar el acceso. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

En junio iniciará el regreso a clases presenciales en la Ciudad de México, anunció la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, quien este martes supervisó el arranque de la vacunación anticovid para personal docente y no docente de la capital del país. “Estamos en coordinación con la Secretaría de Educación Pública, con las universidades públicas y privadas, escuelas de Educación Media Superior para que ya, en el momento que pasen 15 días después de la vacunación, podamos iniciar el regreso a clases”, dijo la mandataria capitalina. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

La Coparmex Ciudad de México estimó que la crisis económica provocada por la pandemia de covid-19 cobró más de 70 mil micro, pequeños y medianos comercios en la capital, y 20 por ciento de las membresías al organismo. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México cumplió una segunda orden de aprehensión en contra de Edgar Tungüí, excomisionado para la reconstrucción, recuperación y transformación de la Ciudad de México, en la pasada administración, por su probable participación en el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que pese a la reducción del número de contagios y fallecimientos por Covid-19, “no se puede cantar victoria”, por lo que anunció que se reforzará y se acelerará el Plan Nacional de Vacunación, que incluye la ampliación de brigadas y de centros de vacunación. El presidente anunció que su gobierno buscará vacunar contra Covid-19 a toda la población mayor de 18 años en el mes de octubre, a fin de que los mexicanos estén protegidos antes de que inicie el invierno. Informó que ya se tienen avances en las investigaciones del asesinato de Abel Murrieta, candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Cajeme, Sonora. López Obrador propuso a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, que, si la vacunación a docentes en la capital concluye esta semana, el retorno a clases presenciales sea la segunda semana de junio. A pregunta expresa, AMLO ofreció perdón y disculpas a las víctimas del accidente de la Línea 12 del Metro. Al señalar que tiene “otro dato” sobre la atención a familiares de víctimas del colapso de Metro Olivos y acusar a estaciones de radio, televisoras y periódicos de estar en su contra, el presidente denunció “un bombardeo” que tiene más efecto en la Ciudad de México. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El impacto de la vacuna contra Covid-19 en México empieza a ser evidente, aseguró el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, y resaltó que, en más de un año de pandemia, el país refleja las cifras más bajas en contagios, hospitalizaciones y defunciones asociadas al SarsCoV2. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, recomendó continuar con el uso de cubrebocas como una medida de prevención de contagios de Covid-19 y agregó que sólo cuando exista una reducción sostenida de la epidemia y mayor número de mexicanos vacunados, se podría reconsiderar esta recomendación. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El Canciller Marcelo Ebrard afirmó que la ampliación del cierre de la frontera con Estados Unidos se debe a que las autoridades del vecino país decidieron no reabrir hasta que avance lo suficiente la vacunación contra Covid-19. Dijo que se tiene contacto sobre el tema con autoridades de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP). (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La SEP llamó a sumar esfuerzos para que, a través de un diálogo con todos los integrantes de la comunidad escolar, se trabaje para conseguir un regreso a clases presenciales seguro a partir de la segunda quincena de junio. La titular de la dependencia Delfina Gómez, hizo suya la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, durante un enlace desde las instalaciones del Centro Cultural de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, para el arranque de la jornada de vacunación en la entidad. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El pensamiento de Andrés Manuel López Obrador tiene fuertes raíces en el siglo 19 con rasgos conservadores y románticos, pero con características tan personales que está en riesgo que permanezca más allá de su presencia política, coincidieron los académicos Jesús Silva-Herzog Márquez y Carlos Illades. "Morena no ha logrado convertirse en un partido, porque sigue siendo el movimiento que tiene como propósito respaldar y reproducir el discurso, las políticas de una persona. Es una gran incógnita a mi juicio qué va a pasar en el 2024, no imagino que pueda digamos hacerse el relevo de esta intensidad de pasiones políticas que desata López Obrador", sostuvo Silva Herzog Márquez. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El Juzgado Segundo de Distrito en Materia Administrativa, Especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones, a cargo de Juan Pablo Gómez Fierro, aprobó ocho suspensiones definitivas más en contra de la Ley de Hidrocarburos. Las nuevas medidas precautorias fueron otorgadas en amparos promovidos por las empresas Servicio Villa de Arista, Petrotal, Cimagas, Centro de Distribución de Autoconsumos de Occidente, Comylub Mexicana, Comylub, Comercializadora Industrial de Hidrocarburos y Tiger Fuel. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

La CFE aceptó que enfrenta un nuevo arbitraje internacional, ante la empresa de servicios financieros Goldman Sachs, debido al impago de 400 millones de dólares sobre gas natural. El centro de la disputa es el presunto incumplimiento de un pago, por la cantidad referida y ante la citada organización, en la compra de gas natural cuando una tormenta invernal golpeó al estado de Texas, EU, y a los estados del norte de México, el pasado 15 de febrero, según medios locales. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Luego de la profunda caída de la economía mexicana reportada en el cuarto mes del año pasado producto de la emergencia sanitaria generada por el Covid-19, en abril de 2021 habría repuntado de manera importante debido a una base de comparación muy baja. El Inegi informó que el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estima una variación positiva del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de 20.6% en abril de 2021 respecto al mismo mes del año anterior, luego de haber reportado una caída de 17.1% en abril de 2020. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)  
**INTERNACIONAL**

---

El presidente Joe Biden defenderá su plan de 174 mil millones de dólares para los vehículos eléctricos, pidiendo subvenciones del Estado para nuevas instalaciones de producción de baterías durante una visita a una planta de vehículos eléctricos de Ford Motor en Michigan. El mandatario descartará los incentivos a los consumidores para los modelos eléctricos de lujo de alto precio, según una hoja informativa de la Casa Blanca, en el marco de un enorme plan de gastos públicos para incitar a los estadounidenses a comprar vehículos eléctricos en una presentación de la nueva camioneta F-150 de Ford. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La violencia entre israelíes y palestinos muestra pocos signos de atenuarse a pesar de los llamados a que se acuerde un alto al fuego. Israel llevó a cabo decenas de ataques aéreos en la Franja de Gaza el lunes mientras los militantes palestinos continuaron con los lanzamientos de cohetes contra ciudades del sur de Israel. La ofensiva israelí en el territorio fue una de las más intensas desde que estallaron los enfrentamientos hace una semana. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-